
КрасГУ

f l l  m  *. — . . л ’. _j Пролетарии всех стран} соединяйтесь!

Университетский
О РГА Н  П А РТБЮ Р О , Р Е К Т О Р А Т А , ПРО ФКО М А 

И К О М И ТЕТА  ВЛ КС М  К РА С Н О Я РС К О ГО  
ГО С УД А РС ТВ ЕН Н О ГО  У Н И В Е Р С И Т Е Т А Ж ИЗНЬ

№ 19 (162) Газета основана в 1972 году #  Четверг, 16 июня 1977 года# Цена 1 коп.
19 июня-ДЕНЬ ВЫБОРОВ 
В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

||І11Ші!іШІШШ1і1!ІІІІ11ІІ<ШІІІШіШІ1(1ІІІІІШІ1ІІ1ШІІШІІІІІШІІІІІІІШІІ1ІІІШіШ!<ШІШІ1ІІ(ШІІ1ШІ

ВСТРЕЧА С КАНДИДАТАМИ В ДЕПУТАТЫ
7 июня на агитпункте избира

тельного участка N2 57, кото
рый закреплен за нашим уни
верситетом, состоялась встре
ча с кандидатами районного, 
городского и краевого Советов 
депутатов трудящихся.

На участке избираются пять 
депутатов в районные Советы, 
два —  в городской и один —  
в краевой Совет депутатов тру
дящихся. В городской •  Совет 
выдвинуты: по 357 избиратель
ному округу И. П. Быцина, ра
ботница хлебокомбината N2 1; 
по 358 избирательному округу 
Л. А. Халтурин, рабочий авто
ремонтного завода. Кандидата
ми в депутаты районного Сове

та депутатов трудящихся бал
лотируются: по 213 избиратель
ному округу А. И. Касмаускас 
(от мехколонны 1), по 214 изби
рательному округу А. П. Гуд
зенко (от СМП 276), по 215 из
бирательному округу И. Е. Чер
новицкий (от СМП 298), по 216 
избирательному округу Г. И. 
Пашков, секретарь Октябрьско
го райкома КПСС, по 217 —  
В. П. Петрухин (от работников 
райздрава).

Доверенные лица кандидатов 
рассказали о их трудовой и об
щественной деятельности.
Представители предприятий,
выдвинувших кандидатов, в 
своих выступлениях выразили

полное доверие кандидатам и 
призвали избирателей отдать 
за них свои голоса.

С наказами от избирателей 
выступили жители района. Раз
говор шел о проблемах благо
устройства и спортивной рабо
ты, о строительстве учрежде
ний бытового обслуживания и 
культуры.

От имени кандидатов высту
пили И. Е. Черновицкий и Л. А. 
Халтурин. Они заверили изби
рателей, что постараются быть 
достойными их представителя
ми в органах Советской власти 
и приложат все усилия для вы
полнения наказов трудящихся.

Д О С Т О Й Н А  Д О В Е Р И Я
Студентка юридического факультета, второкурсница Светла

на Корнева выдвинута от коллектива нашего университета 
кандидатом в депутаты Октябрьского районного Совета.

Веселая, всегда готовая 
прийти товарищам на помощь 
— такая она. наша сокурсни
ца Света Корнева. Если гово
рить о главных, характеризу
ющих ее качествах, то это 
именно чуткость и отзывчи
вость. Света всегда внима-ѵ 
тельна к окружающим, и ес
ли у кого-то грустный вид — 
обязательно подойдет... А  
помогает она много и мно
гим. В  течение всей учебы в 
университете она учится 
только на «пять», и своими 
отличными знаниями щедро

делится с товарищами по 
группе, по курсу.

С большой комсомольской 
работой Света знакома еще 
со школьных лет — была 
секретарем комитета комсо
мола. членом районного шта
ба комсомольского актива
при Ленинском Р К  ВЛКСМ . 
Поэтому опыт такой работы, 
ее инициатива, энтузиазм
всегда обеспечивают успех 
делу. На факультете Светла
на ведет большую работу в 
штабе ОПП. И благодаря ей 
в нашей группе только трое•  В ОТВЕТ НА НАПЕЧАТАННОЕ

В номере 17 (26 мая 1977 г.) 
газеты «Университетск а я
жизнь» была опубликована ин
тересная статья «Возьмемся 
крепче за руки —  прочнее бу
дет мир». Студенты физическо
го факультета нашего универ
ситета принимали участие в по
литическом мероприятии, орга
низованном Новосибирским 
Университетом, и в данной 
статье рассказывают об этом, 
Делают некоторые выводы и 
предложения. Для студента 
нет ничего невозможного, го
ворят авторы этой статьи, и в 
нашем университете можно ор
ганизовать любое мероприятие 
ничуть не хуже, а, может быть, 
и лучше, чем в НГУ. Они на
зывают несколько «мощных» 
объединений и клубов новоси
бирских студентов, которые 
Давно известны (не только в 
Новосибирске) и спрашивают: 
«Почему нет у нас таких клу
бов?» Авторы обращаются к 
студентам: студенты должны 
понять, что они могут приду- 
Мать и организовать любые 
м®Роприятия.

Но придумать —  еще не зна
чит осуществить. Все пожела- 
иия становятся действительно- 
стью настолько, насколько это 
чвобходимо, как связано с се

годняшней жизнью университе
та. Существует ли необходи
мость в создании политическо
го клуба, что предлагают авто
ры? Да. И очень хорошо, что 
студенты имеют пример орга
низации подобных мероприя
тий, принимали в них непосред
ственное участие.

Разве клубы и объединения 
НГУ стали известны сразу же, 
как появились? И всегда ли по
литические мероприятия, орга
низованные новосибирскими 
студентами, выливались в мас
совые интернациональные ак
ции?

Это сложный процесс и су
щественным моментом его яв
ляется то серьезное внимание 
и бережное отношение, кото
рое проявляют студенты и-об
щественные организации НГУ 
к формированию традиций, от
ношений социальной среды, в 
которой происходит процесс 
формирования мировоззрения, 
воспитания личности, становле
ние ее.

Сегодняшний день нашего 
университета, перспективы, ко
торые открылись, требуют са
мого серьезного отношения к 
этим проблемам.

Несколько примеров. Треть 
студентов университета живет

по общественно - политиче
ской практике аттестованы на 
«четыре».

На факультете среди сту
дентов и преподавателей 
Светлана Корнева пользуется 
.уважением. Его она заслужи
ла своей учебой, обществен
ными делами, отношением к 
людям. Мы верим в нее, на
деемся, что она с честью бу
дет нести высокое и ответст
венное звание депутата, и хо
рошо выполнять свода новые 
обязанности, будет достой
ным представителем избира
телей в Совете депутатов тру
дящихся.

О. Щ ЕРБ И Н И Н А ,
студентка группы Ю-22.

в общежитии и еще одна треть 
учится на физическом факуль
тете. Давно надо бы посадить 
деревья хотя бы на террито
рии, прилегающей к общежи
тию и корпусу физического 
факультета. Несколько лет на
зад были посажены деревья у 
общежития, но это хорошее

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ -  ПЯТИКУРСНИК

Сложнее и трудней, чем остальным «сдающим» сейчас, 
конечно, им, выпускникам, уже стоящим на пороге универ
ситета.

НА СНИМКЕ Г. Романюты Станислав Кругляшов из группы 
Ф-53 на госэкзамене по физике (специальность оптика и 
спектроскопия).

Вести из деканатов
ЗАЩ ИТИЛИ ДИПЛОМНЫЕ РАБОТЫ

В первых числах июня проходила защита дипломных работ 
студентами вечернего и заочного отделений юридического фа
культета. Интересные работы представили выпускники кафед
ры уголовного права, процесса и криминалистики. О некото
рых работах, вызвавших наибольший интерес, говорит и. о. 
декана юридического факультета Ю. Ф. Кардополов:

— К числу лучших можно от
нести дипломную работу груп
пы студентов заочного отделе
ния, работников Ачинского 
ГОВД Л. Бобровой, В. Григорь
ева, Н. Тихонова «Криминологи
ческий анализ преступности по 
материалам г. Ачинска и Ачин
ского района» и аналогичную 
работу по материалам Канска 
и Канского района студентов С. 
Горпинич, Ю. Кузнецова и Е. 
Зинкина. Данные работы вы
полнялись совместно с УВД 
Красноярского крайисполкома. 
Материалы и выводы, получен
ные выпускниками, будут при-

факультета) тоже не было 
продолжено.

Мы обращаемся ко всем: 
пусть каждый студент посадит 
дерево, пусть каждый пятикур
сник оставит о себе память в 
Аллее выпускников. И пусть 
это станет одной из традиций 
нашего молодого университета.

менены для совершенствова
ния работы по укреплению 
правопорядка и, кроме того, 
уже сейчас используются при 
разработке планов социально
го развития этих городов и 
районов.

Прекрасную работу по теме 
«Неидентификационные судеб
но - баллистические исследова
ния» написал Ю. Новиков, ра
ботник научно - исследователь
ской криминалистической лабо
ратории при краевом суде. Его 
работа также рекомендована к 
внедрению в практику.

ганизаторы пробега были вы
нуждены обратиться за по
мощью в городской комитет 
физической культуры и спорта, 
потому что университет не 
смог обеспечить возросшее 
число участников транспортны
ми средствами.

Сейчас университет может,

УНИВЕРСИТЕТ И ТРАДИЦИИ
начинание оказалось забытым 
— за деревьями никто не уха
живал, и большая часть их по
гибла. В этом году (в мае) сно
ва посадили деревья, но сде
лано, к сожалению, мало. Об
ращение в студсовет общежи
тия, в комитет комсомола не 
принесло результатов. За четы
ре дня в работах по озелене
нию участвовало не больше 30 
студентов, несколько препода
вателей и аспирантов, живу
щих в общежитии. Выкопали, 
привезли и посадили около 
200 деревьев, посеяли травы, 
привели в порядок деревья, 
посаженные раньше.

Хорошее начинание пятикур
сников физфака в прошлом го
ду (заложили аллею у корпуса

Эту инициативу должны под
держать общественные органи
зации, комитет комсомола. 
Чтобы каждый студент и пре
подаватель приняли участие в 
озеленении. Осенью можно 
делать посадки хвойных пород 
деревьев (Аллея выпускников), 
весной —  лиственных.

Еще пример. В мае 1970 года 
впервые спортсменами нашего 
университета был организо
ван легкоатлетический пробег 
Красноярск —  Дивногорск. Он 
проводился нами каждый год, 
в течение пяти лет. Год от го
да пробег становился предста
вительнее, участие в нем при
нимали спортсмены других ву
зов и спортивных обществ го
рода, края. Но в 1975 году ор

должен уделить внимание это
му мероприятию и проводить 
его так, как проводит Москов
ский университет общесоюз
ный пробег. И этот традицион
ный пробег мы должны закре
пить за нашим университетом.

Эти два примера —  лишь 
частица того, что у нас уже 
есть, что нужно поддерживать 
и развивать. Выявление и зак
репление традиций —  необхо
димый элемент процесса роста 
и становления нашего универ
ситета.

В. ГОЛОВИН, 
аспирант матфака,

В. ХРУСТАЛЕВ, 
ст. инженер кафедры об
щей физики.



К А К  Ж И В Е Ш Ь ,  
Р АБФАК ОВЕ Ц?

Год учебы на рабфаке для 
молодых рабочих, колхозни
ков, воинов, тех, кто после 
многолетнего перерыва в уче
бе садится за парту, — труд
ный и напряженный год, пер
вые «испытания учебой».

У ч и т ь с Ъ  в в ы с ш е й  
школе нелегко. Поэтому с 
первых дней в университете 
главное — не оробеть, не ис
пугаться тех обязанностей, 
которые возлагаются на каж
дого слушателя: необходимо 
учиться, учиться... и в то же 
время участвовать в общест
венных мероприятиях груп
пы. отделения, университета.

Если на рабфак приходят 
люди, у которых нет желания 
учиться, то не удивительно, 
что они вскоре под разными 
предлогами перестают посе
щать занятия. Подготовитель
ное отделение — это своеоб
разный порог, через который 
проходят только наиболее 
подготовленные и те, кто на
учился правильно распреде
лять свое время и системати
чески работать над учебным 
материалом.

•В  группе Б-Х-76 по итогам

первой аттестации процент 
успеваемости составил 68,9 
со средним баллом 3,4. Слу
шатели понимали, что подго
товительное отделение — это 
месяцы упорной учебы, и 
вот результаты очередной 
учебной аттестации — про
цент успеваемости 100, сред
ний балл в группе — 3,9. И 
среди тех, кто занимается на 
«хорошо» и «отлично» нема
ло ребят с большим трудо
вым стажем. В . Иванов — 
староста группы Б-76, за пле
чами которого 6 лет работы, 
армейская служба. В . Илья- 
шевич — комсорг группы X- 
76, тоже бывший воин Совет
ской Армии. фрезеровщик 
радиотехнического завода и 
многие другие.

Уже сегодня большая часть 
слушателей подготовительно
го отделения, верная своим 
рабочим традициям, вносит 
свежую струю в студенче
скую жизнь, проявляет упор
ство и настойчивость в‘ уче
бе. Среди них Л. Терехова, 
В . Приступа, В . Рябцева 
(группа Ю-76), О. Мяснико
ва, Л . Климкова (ФМ-76), Н.•  СЛО ВО  О ТО ВА РИЩ Е

«ДАВАЙ-КА, У 
ГАЛКИ СПРОСИМ»
Я запомнила ее с того дня,

когда нам вручали студенче
ские билеты и зачетки. Невысо
кая, тоненькая, с сосредоточен
ным лицом, она как-то особен
но выделялась среди всех. Ка
залось, эту девушку трудно 
представить ничего не дела
ющей, стоящей на месте.

Говорят, первое впечатление 
о человеке часто... ну если не 
самое верное, то самое, силь
ное. И тут мне повезло: пер
вое впечатление о Галине Мо
розовой оказалось и верным и 
сильным.

Свою кипучую энергию и ор
ганизаторские способности она 
проявила немедленно. Была

членом комсомольского бюро 
нашего факультета, сейчас ком
сорг группы Х-22.

В группе Галя — непререка
емый авторитет. По любому 
вопросу, связанному с учебой, 
можно обратиться к ней. Не
редко бывает так: заспорили
студенты. Я люблю эти дискус
сии особенно за то, что в них 
узнаёшь не только «как» знает 
человек изучаемый предмет, 
но и умеет ли он поделиться 
своими знаниями с другими, 
убежден ли в своей правоте; в 
этих спорах, наконец, раскры
вается его отношение к д р у 
гим. Дискуссии у нас часто за
канчиваются так: «Давай-ка, у

Брылева, Т . Друппова, Н. 
Маркова (Б-Х-76).

Десять лет'назад окончил 
вечернюю школу Аркадий 
Спиряков. Аркадий — ста
роста группы юристов. Вряд 
ли стоит комментировать, что 
значит староста. Это забота 
о каждом и обо всем. Сам 
Аркадий все это времд зани
мается только на «хорошо» и 
«отлично». На вопрос, как 
«повлиял» на него год учебы 
на рабфаке, он с улыбкой от
ветил: «Стал моложе и со
бранней».

Спустя семь лет после 
окончания школы пришла к 
нам Валя Рябцева, «Очень 
трудно было втянуться в уче
бу, — говорит она, — но ес
ли есть желание учиться, то 
любая трудность не помеха».

Много интересных людей 
на подготовительном отделе
нии, а у интересных людей 
— интересная жизнь.

У  студентов сейчас горячая 
пора — летняя сессия. А  у 
слушателей подготовительно
го отделения приближается 
ответственный момент, когда 
каждый из них получит ответ 
на тревожащий их все это 
время вопрос: станет ли он 
студентом?

Счастливой сдачи выпуск
ных экзаменов, рабфаковцы!

Г. М. СМЫШЛЯЕВА, ' 
методист подготовительно
го отделения.

Галки спросим». И тут надо ви
деть Галю. Она повторит неяс
ную тему еще и еще, рас
сказом увлечется так, что заго
раются все, слушающие ее. Де
лится Галя знаниями охотно, 
вдумчиво, без тени кичливости. 
Однажды, когда дискуссион
ные страсти поулеглись, кто-то 
шутя сказал: «Ох, Галка, быть 
тебе доктором наук». Она 
улыбнулась, на секунду заду
малась и вслух произнесла не
громко: «Что доктором... че
ловеком бы хорошим быть». И 
это была не бравада.

Умение жить для людей — 
не это ли критерий, по которо
му можно судить хороший ли 
перед тобой человек, или так 
себе? У Гали эта черта ярко 
выражена.

М. ПОРЯДИНА, 
студентка группы Х-22, вы
пускница отделения журна
листики ФОПа.

ПОЗДРАВЛЯЕМ С УСПЕХОМ!
В Новосибирске проходила 

научная олимпиада вузов Си
бири и Дальнего Востока. Ма
тематический факультет КрасГУ 
здесь представлял победитель 
факультетской математической 
олимпиады, студент 2 курса 
Сергей Августинович.

В секции вузов с математиче

скими специальностями он за
нял N1 место, пропустив вперед 
студентов Новосибирского уни
верситета.

Мы поздравляем Сергея с 
заслуженным успехом и жела
ем ему и всем студентам 
больших успехов в математике.

СОВЕТ НСО МАТФАКА.

СДАЕМ ГОСЭКЗАМЕНЫ
Два государственных экзамена сданы студентами пер

вой и второй групп пятого курса дневного отделения юри
дического факультета — научный коммунизм и теория 
государства и права.

Неплохо подготовилась к сдаче экзамена по теории 
государства и права первая группа выпускников. И вот ре
зультат: только «хорошо» и «отлично». А.впереди послед
нее испытание — государственный экзамен на знание 
спецпредмета, который члены экзаменационной комиссии 
пожелали выпускникам сдать так же хорошо, как преды- 
ПѴ ТІ ТИ Й.  Е . ДУБРОВИНА, гр. Ю-51.

Г а д о с т ь Фотоэтюд Г. Романюты

С улыбкой о сессии •  ПРИГЛАШАЕТ СПОРТИВНАЯ СЕКЦИЯ
•  Сессия— великое проти

востояние. Бывают зимние и 
летние сессии. Трудней всег
да та, которая на носу. Во
обще — тяжелые времена. 
Кто не испытал — не пой
мет...

Билеты— счастливыми бы
вают редко... Дают восхити
тельную возможность плавать 
в любом направлении.

Шепот — средство обще
ния. При ответе на вопрос 
благоприятного впечатления 
обычно не производит.

«Так сказать» — оборот' 
речи, удобный для заполне
ния пустот между двумя ко
ротенькими мыслями.

Шест — один из способов 
передачи запутанных мыслей 
наряду с междометиями и 
нечленораздельными звука
ми.

Безнадежный жест — крас
норечивей любого ответа на 
вопрос: «Ну, как?» при вы
ходе из аудитории.

Завал — в отличие от об
вала может происходить в 
гробовой тишине.

Заход — понятие, знако
мое многим студентам. Обоз
начает действие и употребля
ется в сочетании с порядко
выми числительными: пер
вый заход, второй, третий...

•
ТРИ МОНОЛОГА

Здрасьте всем! Небось, все 
выучили? Что это вы на меня 
так смотрите? Кто? Я? Ну, зна
ете. С детства презираю отлич
ников... Что значит «не скром
ничай?» Да не пойду я первым! 
НетІІ Сказано! Да что!! Да яі! 
Не пихай! Не пихай, говорю!! 
Ребятишки, миленькие, не надо 
меня туда!.. Щас как дам! Сам 
ду...

...Ой, извините. Нет, это я не 
вам. Здравствуйте. Спасибо, я 
здесь постою. Что -  «берите». 
A-а... Дз-да, сейчас. Номер? 
7рина... О гос-с-споди... тринад
цатый... Нет, я здоров... Что 
будет...

(по ту сторону двери)
Впихнули. Ну и силен он от

брыкиваться. Ай да мы. Шура, 
быстро на стул, посмотри, как 
там этот горемыка... Что, си
дит? Как не видно? Какое еще 
расплывчатое пятно?! Дай-ка 
посмотреть... Да это он вибри

рует! Во дает. Холодно там, 
что ли. Ну-ка, Шура, изобрази 
ему там... Как, как! На паль
цах. Да не разувайся, дураш
ка, руками изобрази: «Будь ум
ницей. Сердцем с тобой. Дер
жись до прихода наших». Пере
дал? А теперь давай. Не «что», 
а «куда». За ним давай..., Ну
ну, успокойся, там не скаль
пируют. А что я? Я здесь нуж
нее... Нет, ты пойдешь! А ну!!.. 
То-то.

(по эту)
(глухой шепот) Шурик! Шу

рочка! Ну, тетеря глухая, толь
ко выйди, я тебя... Шурик!!! 
Шура, ласточка, два слова о 
гносеологических корнях... Бал
да. Там нету чехлика. Что зна
чит «знаешь —  не спрашивай»? 
Ладненько, Шурочкин. Припом
ню. Друг называется. Сам не 
шипи...

Услышала монологи и запи
сала Марина СВИСТОВА из 
группы Б-21.

Рис. В. Воеводина Студент на распутье

Г О Р Н Ы Й
В нашем университете на

чала работать секция горного 
туризма. Общедоступность 
этого вида спорта и возник
шие многочисленные самоде
ятельные группы занимаю
щихся туризмом, вызвали 
необходимость в создании та
кой секции.

Пока работа секции на
правлена на объединение раз
розненных групп, проведение 
регулярных тренировок — в 
среду и пятницу с 19.00 (на 
физфаке,) в воскресенье — 
однодневные походы.

В июле планируется при
нять участие в работе школы 
горного туризма, место распо
ложения которой — горы За-' 
падного Саяна. Сюда мы при
глашаем всех желающих.

В школе новички и быва
лые туристы б удут' учиться 
правилам и технике походов. 
После теоретической и прак
тической подготовки будут 
совершены контрольные мно
годневные походы в районы 
Монгун - Тайги, Шапшаль- 
ского хребта.

После прохождения заня
тий в школе обучающиеся 
там получают право само
стоятельного руководства в 
походах, что дает определен
ные преимущества, особенно 
в росте спортивного мастер
ства и выполнения разрядов.

Несмотря на то, что сей
час у  студентов мало свобод
ного времени (сессия), ребята

Т У Р И З М
продолжают тренироваться. 
Это дает только положитель
ный эффект, так как умствен
ная нагрузка сменяется физи

ческой. на свежем воздухе, и 
траты времени на тренировки 
с лихвой компенсируются 
последующей улучшенной ра
ботой с учебниками и конс
пектами.

Члены нашей секции уже 
успели хорошо выступить на 
краевом слете туристов, про
ходившем в середине мая в 
районе реки Базаихи. Из 14 
команд, выступавших там, мы 
заняли II место в соревнова
ниях по горнопешеходному 
туризму и I I  место в конкур
се технических новинок. Из- 
за отсутствия байдарок мы 
не смогли принять участия в 
соревнованиях по водному 
слалому. Это отодвинуло нас 
на V II место. При наличии 
байдарок в следующем сезо
не мы можем смело бороться 
за призовое место в крае.

В нашу секцию мы ждем 
ребят, не боящихся трудно
стей походной жизни. За эти 
трудности природа щедро от
плачивает такими красотами, 
какие и в кино не увидишь, 
вливает силы для . занятий, 
наполняет радостью жизни. 
Чем больше нас будет, тем 
здоровее и интереснее будет 
наша студенческая жизнь.

В. ХРУСТАЛЕВ,
руководитель секции.
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